
南陽中コミュニティ・スクール便り
令 和 ４ 年 度 南 陽 中 で も コ ミ ュ ニ テ ィ ･ ス ク ー ル （ C S ） が 始 ま り ま し た ！

昨年度までは浜松市において部分的に導入されていたCSですが、今年度より市内全小中
学校で本格的にスタートし、南陽中学校にも導入されました。

コミュニティ・スクールとは？

「学校運営協議会制度」のことです。学校と地域住民等が力を合わせて学校の運営に
取り組むことが可能となる「地域と共にある学校」への転換を図るための有効な仕組み
です。コミュニティ･スクールでは学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体
になって特色ある学校づくりを進めていくことが出来ます。

学校運営協議会の構成委員は、地域住民･保護者・学校支援コーディネーターで、
「当事者」として学校運営に参画し目指すべき目標を共有し、十分な協議の上で学校と
地域が協働して目標達成に取り組みます。

期待される効果としては ･ ･ ･

●生徒児童にとって：多くの人と関わる中で学校だけでは実現できない豊かで多様な体
験や学びが充実する。地域の担い手としての自覚が高まる。

●保護者にとって：地域の中で子供達が育てられている安心感ができる。地域の人間関
係が構築される。学校･地域への理解が深まる。

●地域住民にとって：経験を生かし子供や地域の役に立つ充実感が得られる。地域の活
性化に繋がる。学校を通じて多くの人と関われる。

●教職員にとって：地域の皆さんの理解と協力を得た学校運営が実現出来る。教育活動
の充実。子供と向き合う時間の確保。

【令和４年度南陽中学校運営協議会委員の紹介】

会長：増田亜美（前PTA会長）

学校支援コーディネーター：水野真宏（PTA副会長）

委員：池野滋久（元自治会長）・村松真弓（主任児童委員）

増田哲也（現PTA会長）・加藤裕之（民生児童委員）

鈴木和枝（元校長）

第 １ 回 学 校 運 営 協 議 会
【 協 議 内 容 】

①令和 4 年度学校運営基本方針について

・ 目 指 す 生 徒 像 ： 「 社 会 を 生 き 抜 く 資 質 ・ 能 力 を 育 む 生 徒 」

「 思 い や り と 感 謝 の 心 を 持 っ た 生 徒 」 「 切 磋 琢 磨 で き る 生 徒 」

・ 令 和 3 年 度 実 施 の 生 徒 保 護 者 対 象 学 校 ア ン ケ ー ト の 結 果 で は 「 満 足 度 は 高 く 幸
せ な 学 校 だ 」 と 評 価 さ れ て い る 。

・ 地 域 文 化 の 継 承 を 目 的 と し た 「 糸 友 会 」 と 「 南 陽 組 」 の 大 凧 づ く り 活 動 、
「 芳 川 花 の 会 」 に よ る い け ば な 指 導 活 動 、 地 域 貢 献 ・ 地 域 交 流 の 場 と し て の
「 吹 奏 楽 部 定 期 演 奏 会 」 の 開 催 。 こ の 3 つ の 活 動 は 地 道 に 続 け て い き た い 。

・ 今 後 の 目 標 は 「 部 活 動 で の 地 域 と の ふ れ あ い 」 「 地 域 防 災 へ の 中 学 生 参 加 」

→ 全 員 異 議 な く 学 校 運 営 基 本 方 針 を 拍 手 で 承 認 。

②夢育やらまいか事業について

・ 健 全 な 生 徒 育 成 の た め の 地 域 と の 関 わ り 。 大 凧 づ く り ・ 「 芳 川 花 の 会 」 和 太
鼓 「 鼓 星 」 。

・ キ ャ リ ア 教 育 充 実 。 外 部 講 師 招 聘 ・ 進 路 講 話 ・ 職 業 体 験 ・ 未 来 体 験 。

→ 「 開 か れ た 学 校 」 の 実 現 の た め に も 生 徒 が 地 域 に 出 て 学 ぶ こ と も 大 事 。 コ ロ
ナ 禍 で も 調 整 し な が ら 実 施 し て 欲 し い 。 （ 委 員 ）

→ コ ロ ナ 禍 で 現 高 １ ・ 中 ３ 生 徒 は 職 場 で の 職 場 体 験 が 出 来 て お ら ず 、 各 企 業 か
ら 派 遣 講 師 を 依 頼 し て 職 業 講 話 を 行 っ た 。 （ 教 員 ）

→ 未 来 授 業 へ の 支 援 申 込 み と 職 場 体 験 を 計 画 し コ ロ ナ 状 況 を 考 慮 し な が ら 調 整
中 。 （ 校 長 ）
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コ ミ ュ ニ テ ィ ・ ス ク ー ル の 詳 細 は 学 校 H P で も
閲 覧 で き ま す

第 ２ 回 学 校 運 営 協 議 会
協 議 会 に 先 立 ち 、 委 員 に よ る 授 業 参 観 ・ 校 内 見 学 が

行 わ れ ま し た 。 掲 示 板 の 作 品 や 行 事 写 真 、 生 徒 た ち の
お 手 本 学 習 ノ ー ト な ど を じ っ く り 閲 覧 し 、 授 業 見 学 で
は 積 極 的 に 発 言 す る 生 徒 の 様 子 を 見 て 回 り ま し た 。

【 協 議 内 容 】

① 学 校 運 営 の 基 本 方 針 に 基 づ く 進 捗 状 況 に つ い て

・ 学 校 評 価 ア ン ケ ー ト 結 果 か ら 生 徒 の 8 割 強 が 学 校 生 活
に 満 足 し て い る と 理 解 で き る が 、 引 き 続 き 生 徒 を 見
守 っ て い く 。

・ 職 場 の ス ト レ ス チ ェ ッ ク 結 果 よ り 、 教 員 の 資 質 向 上
と 働 き 方 改 革 も 前 年 度 よ り 改 善 さ れ て き て い る 。

（表面からの続き）

③その他
・自分が南陽中生だった頃に生徒会で作った「ワンリング南陽」の
スローガンが今も継承されていて嬉しく感じた。ずっと引き継がれ
て欲しい。（委員）
・思春期の難しい時期にもかかわらず挨拶も出来て「凡事徹底」が
中学卒業後も定着しており進学先の高校でも褒められた。我が子が
南陽中で良かった。
･ 地域と積極的に結びつこうとする学校の姿勢はとても好印象だし、
協力したい。
・キャリア教育以外での外部講師利用はあるのか？
→発達学級「しおさい」の工作 ･ 手工芸分野では外部の専門家を多
用しているし、 ｢ 赤ちゃん体験」でも赤ちゃんとその保護者の方に
来校してもらい、赤ちゃんとのふれあいの時間が持て、命の大切さ
を学ぶことができている。（校長）

② 校 則 の 見 直 し に つ い て

・ 生 徒 会 を 中 心 に 「 通 学 靴 の 自 由 化 」 「 髪 型 ツ ー ブ ロ ッ ク の 許
可 」 の 校 則 見 直 し に 向 け て 全 校 生 徒 へ の 意 向 確 認 中 。 運 営 委 員
か ら は 、 汚 れ の 目 立 た な い 色 靴 賛 成 の 声 や 、 価 値 観 の 多 様 化 ・
髪 型 の 機 能 性 を 考 慮 し て ツ ー ブ ロ ッ ク 許 可 の 好 意 的 な 意 見 が 多
く 出 た 。

・ そ の 他 、 下 着 や 靴 下 の 色 ・ 髪 の 縛 り

方 に つ い て も 、 洗 濯 や 活 動 の し や す さ

な ど 別 視 点 か ら の 貴 重 な 意 見 が 多 く 出

さ れ 、 有 意 義 な 話 し 合 い が で き た 。

次 回 の 第 3 回 学 校 運 営 協 議 会 は 2 月 1 7 日 １ ３ ～ １ ５ 時 に

開 催 予 定 で す 。

本校のHPが新しくなりました！
【学校紹介】【学校づくり】

【ブログ】【各種申請】

とメニューが大別され、コミュニ
ティ・スクールについての情報は

【学校づくり】よりまとめて御覧
いただけます。（左下の画像）

開催時の議事要録からは、活発な
運営協議会の様子が伝わってきま
す。是非一度御覧になってみてく
ださい。

（右は第2回学校運営協議会の議事
要録です。）
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